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Структура и объем дипломной работы
Магистерская диссертация состоит из оглавления, введения, 2 глав,

заключения, списка использованных источников и приложений. 95 с., 6 рис.,
5 табл., 79 источников, 3 приложений.
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Текст реферата
Объект исследования : психологическое благополучие.
Предмет исследования : Взаимосвязь психологического благополучия

и межличностных отношений китайских студентов, обучающихся в Беларуси.
Цель исследования: изучить взаимосвязь психологического

благополучия и межличностных отношений китайских студентов,
обучающихся в Беларуси.

Методы исследования:
1. Опросник «Шкала психологического благополучия» К. Рифф

(адаптация Т.Д. Шевеленковой) для оценки уровня психологического
благополучия

2. Чжэн Ричан составил опросник «Межличностную комплексную
диагностическую шкалу, ICDS», включает четыре измерений, а именно:
межличностное общение, межличностная дружба, обращаться с людьми и
гетеросексуальные взаимодействие.

Полученные результаты и их новизна:
Исследование выявило значимую взаимосвязь между психологическим

благополучием и межличностными отношениями китайских студентов,
обучающихся в Беларуси, показав, что уровень благополучия варьируется в
зависимости от гендера и конкретных аспектов: мужчины демонстрируют
более выраженные показатели личностного роста, целеполагания и
самопринятия, тогда как женщины чаще сталкиваются с трудностями в
управлении средой. Положительные корреляции были обнаружены между
аспектами благополучия (по шкале К. Рифф) и характеристиками
межличностных отношений (по шкале ICDS Чжэн Ричана), причем



гендерные различия играют роль в силе взаимосвязей: у мужчин личностный
рост и цели в жизни особенно сильно связаны с гетеросексуальными
взаимодействиями, а у женщин автономия оказывает более значительное
влияние на те же аспекты. Новизна работы заключается в углублении знаний
о специфике психологического благополучия и межличностных отношений
китайских студентов в контексте их социокультурной адаптации в Беларуси,
а также в разработке практических рекомендаций, направленных на
улучшение их адаптации и поддержки, что ранее не получало достаточного
внимания в исследованиях.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы:
Достоверность работы обеспечивается использованием валидных и

надежных методик:1. Опросник «Шкала психологического благополучия» К.
Рифф (адаптация Т.Д. Шевеленковой) .Теория психологического
благополучия, разработанная К. Рифф, в которой психологическое
благополучие понимается как базовый субъективный конструкт,
отражающий восприятие и оценку своего функционирования с точки зрения
вершины потенциальных возможностей человека, является многомерным
динамическим процессом, а не окончательным состоянием. 2.Чжэн Ричан
составил опросник «Межличностную комплексную диагностическую шкалу,
ICDS». Теория межличностных отношений Чжэн Ричан, согласно которой
межличностные отношения динамичны и подвержены влиянию множества
факторов (окружение, психологическое состояние индивида и т.д.), и,
измеряя различные измерения, можно получить полное представление о
состоянии межличностных отношений индивида.

Также репрезентативной выборкой, включающей 120 китайских
студентов (60 мужчин и 60 женщин) в возрасте от 18 до 40 лет, обучающихся
в Беларуси.

Статистический анализ данных: расчет описательных статистик, оценка
нормальности распределения, корреляционный анализ, сравнение групп с
использованием t-критерия Стьюдента.Опора на теории психологического
благополучия К. Рифф и межличностных отношений Чжэн Ричана,
дополненные учетом культурных особенностей китайских студентов,
подтверждает обоснованность выводов исследования. Это сочетание
теоретических и эмпирических основ, а также корректный выбор методик и
подходов к анализу данных делает результаты работы достоверными и
надежными.

Область возможного практического применения:
Результаты исследования могут внести вклад в понимание взаимосвязи

психологического благополучия и межличностных отношений у
иностранных студентов. Могут быть применены в образовательной среде для



разработки программ адаптации и психологической поддержки иностранных
студентов в белорусских университетах, включая мероприятия,
способствующие развитию межличностных отношений между китайскими и
белорусскими студентами. Практическая значимость также включает
предоставление психологической помощи на китайском языке, развитие
адаптационных и коммуникативных навыков китайских студентов, а также
создание тренингов по управлению стрессом, связанным с культурными
различиями и языковыми барьерами. Кроме того, На уровне международного
сотрудничества результаты могут оптимизировать программы
академического обмена между Китаем и Беларусью, а также информировать
семьи студентов о доступных формах поддержки, снижая уровень стресса у
обучающихся и способствуя их успешной интеграции.

Annotation

The Relationship between Psychological Well-Being and Interpersonal
Relationships of Chinese Students Studying in Belarus

annotation to the master's thesis / Zhang Xue; BSU, faculty of Philosophy
and Social Sciences, department of Social and Organizational Psychology ;
scientific superviser Stepanova Lyudmila Grigoryevna

Structure and scope of the diploma work
The master's thesis consists of a table of contents, introduction, 2 chapters,

conclusion, list of references and appendices. 95 p., 6 figs., 5 tables., 79 sources., 3
appendices.

Keywords
PSYCHOLOGICAL WELL-BEING, INTERPERSONAL RELATIONS,

INTERCONNECTION, CHINESE STUDENTS STUDYING IN BELARUS
Summary text
The object of the research: psychological well-being.
The subject of the research: The relationship between psychological well-

being and interpersonal relationships of Chinese students studying in Belarus.
The purpose of the research: To study the relationship between

psychological well-being and interpersonal relationships of Chinese students
studying in Belarus.

Methods of research:
1. Questionnaire "Scale of psychological well-being" by K. Riff (adapted by

T.D. Shevelenkova) for assessing the level of psychological well-being
2. Zheng Richan compiled a questionnaire "Interpersonal Complex

Diagnostic Scale, ICDS", includes four dimensions, namely: interpersonal



communication, interpersonal friendship, dealing with people and heterosexual
interaction.

The results of the work and their novelty:
The study revealed a significant relationship between psychological well-

being and interpersonal relationships of Chinese students studying in Belarus,
showing that the level of well-being varies depending on gender and specific
aspects: men demonstrate more pronounced indicators of personal growth, goal-
setting and self-acceptance, while women more often face difficulties in managing
the environment. Positive correlations were found between aspects of well-being
(according to the K. Ryff scale) and characteristics of interpersonal relationships
(according to the ICDS scale of Zheng Richan), and gender differences play a role
in the strength of the relationships: for men, personal growth and goals in life are
especially strongly associated with heterosexual interactions, while for women,
autonomy has a more significant impact on the same aspects. The novelty of the
work lies in deepening knowledge about the specifics of psychological well-being
and interpersonal relationships of Chinese students in the context of their socio-
cultural adaptation in Belarus, as well as in developing practical recommendations
aimed at improving their adaptation and support, which has not previously
received sufficient attention in research.

Authenticity of the materials and results of the diploma work:
The reliability of the work is ensured by the use of valid and reliable

methods: 1. Questionnaire "Scale of Psychological Well-Being" by K. Ryff
(adapted by T.D. Shevelenkova). The theory of psychological well-being
developed by K. Ryff, in which psychological well-being is understood as a basic
subjective construct reflecting the perception and assessment of one's functioning
from the point of view of the peak of a person's potential capabilities, is a
multidimensional dynamic process, and not a final state. 2. Zheng Richan compiled
the questionnaire "Interpersonal Complex Diagnostic Scale, ICDS". Zheng
Richan's theory of interpersonal relations, according to which interpersonal
relations are dynamic and influenced by many factors (environment, psychological
state of the individual, etc.), and by measuring various dimensions, one can get a
complete picture of the state of an individual's interpersonal relations. Also a
representative sample of 120 Chinese students (60 men and 60 women) aged 18 to
40 studying in Belarus.

Statistical data analysis: calculation of descriptive statistics, assessment of
distribution normality, correlation analysis, comparison of groups using Student's
t-test. Reliance on theories of psychological well-being by K. Ryff and
interpersonal relations by Zheng Richan, supplemented by taking into account the
cultural characteristics of Chinese students, confirms the validity of the study's
findings. This combination of theoretical and empirical foundations, as well as the



correct choice of methods and approaches to data analysis, makes the results of the
work reliable and trustworthy.

Recommendations on the usage:
The results of the study can contribute to the understanding of the

relationship between psychological well-being and interpersonal relationships in
international students. They can be applied in the educational environment to
develop programs for adaptation and psychological support for international
students at Belarusian universities, including activities that promote the
development of interpersonal relationships between Chinese and Belarusian
students. Practical significance also includes providing psychological assistance
in Chinese, developing adaptation and communication skills of Chinese students,
and creating trainings on managing stress associated with cultural differences and
language barriers. In addition, at the level of international cooperation, the results
can optimize academic exchange programs between China and Belarus, as well as
inform students' families about available forms of support, reducing the level of
stress among students and promoting their successful integration.
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